

Mot du Professeur Salim Daccache s.j., recteur de l'Université Saint-Joseph de Beyrouth, à la signature de la convention entre l'USJ et la promotion 1996 de l'ESIB, le 1^{er} juin 2021.

Je dirais quelques mots en cette séance consacrée à la signature réciproque d'un protocole entre la promotion 1996 de l'Ecole supérieure des Ingénieurs de Beyrouth. Permettez-moi de saluer l'ensemble de cette illustre promotion de l'ESIB qui, comme d'autres promotions, ont marqué de leurs empreintes l'histoire de l'Ecole et de tous ceux qui ont œuvré à la constitution de cette bourse annuelle sous le nom de la Promotion 1996 ESIB. C'est une joie pour moi de vous rencontrer, non seulement pour signer cet accord qui exprime votre sentiment de solidarité, mais parce qu'aujourd'hui, je ne rencontre pas des individus, mais une promotion, une communauté d'Anciens diplômés ou d'étudiants à l'USJ qui fait partie intégrante de la grande communauté de l'USJ. C'est une communauté qui a été formée aux valeurs de l'Université, valeurs d'entraide, de respect de l'autre différent, de citoyenneté, de justice et de sentiment d'appartenance et qui, aujourd'hui, vient en aide à ceux qui ont besoin pour financer, au moins partiellement, leurs études et ainsi, aider leur université dans une situation où tout semble implorer et disparaître.

En vous remerciant pour votre décision et la réponse à l'appel lancé par la Fédération des Associations d'Anciens et en remerciant votre coordinateur de promo M. l'ingénieur Akkram Khoury, sachez que ce qui me préoccupe essentiellement c'est de répondre positivement aux demandeurs de bourses dont le nombre dépasse les 5500 étudiants, tous genres de bourses confondues, avec un budget de 32 millions de dollars en 2021. Aujourd'hui, plus que jamais, il s'agit d'une lutte pour la survie d'une mission éducative de l'USJ qui existe depuis 1875 et qui continue à être au service d'une communauté d'étudiants et de jeunes désireux de construire leur avenir par une formation exigeante, mais bien libérante du confessionnalisme et ses avatars de sectarisme et clientélisme à la libanaise.

Merci à l'équipe de la Fondation USJ qui a préparé cette rencontre et les détails de l'accord ! Merci au doyen M. Wassim Raphaël pour sa passion d'être un moteur pour sa Faculté et ses anciens ! Merci, chers Anciens de la promo d'avoir été et d'être attentifs à notre écoute ; que le Seigneur, que le Sacré-cœur de Jésus vous bénisse et vous comble de ses bienfaits. Merci d'être et de devenir une communauté d'anciens unis par leur volonté de tisser ou retisser des liens entre

vous et, pour ainsi dire, témoigner de cette volonté de recréer l'avenir pour vous-mêmes et pour vos camarades des générations des temps actuels. Merci d'avoir intégré à l'accord la mention du mentorat et de l'accompagnement des jeunes générations. Une bourse de promo, celle de 1996, cela signifie : j'appartiens à mon pays le Liban, cela signifie je reste au Liban pour devenir étudiant de l'USJ et de se former à l'école de l'Excellence académique et morale. Merci.